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今年城区每天新增截污量20万吨
是治水前5年的总和

治水工作完成情况如何，张鸿铭市长给大家做了详
细盘点：根据全省治水办 1 到 8 月的统计，杭州市治水任
务完成进度比较快，不少项目已经完成年度任务。

比如，全市清淤 1303 万立方米，新增污水管网 236.7
公里，已完成年度任务；城市河道整治、易淹易涝片区改
造、雨水管网建设、雨污分流改造、排水管网清淤等已完
成年度任务；“一户一表”和节水器具改造、屋顶集雨等收
集系统建设等也都已完成年度目标。

1 到 8 月，污水处理厂达标率 81%，比去年同期上升
36.2%；饮用水源水质达标 100%。城市内河水质也普遍
改善了1-2个类别，都是近年来最好水平。

会上了解到，全市深化城区“污水零直排”工程，完成
排污口整治 9100 余个，每天仅城区就新增截污量 20 万
吨，是治水前 5 年的总和。另外，完成了东穆坞溪、钱江
枢纽等“清水入城”项目 10 个，每天可将 800 万吨不含泥
沙的清水引入城市内河。

杭州还落实了 26 个专项水环境保障方案、96 个重
点管控水体“一河一策”、28 个各类水环境应急预案，开
展了 28 次应急演练。同时，加强对重点河道监测，先后
发出“三色预警”234 条次，峰会期间出动保洁、巡查人
员 18.2 万人次，对全市 3233 条河道及所有 1.8 万个小微
水体保洁巡查，及时发现并有效解决了 1600 多个问题。

中东河沿线、浣纱渠沿线、松木场区块等地
截污纳管和雨污分流工作将尽快启动

接下来，治水工作的重中之重是夺取“大禹鼎（浙江
治水工作的最高奖项）”，主要包括实施截污纳管、雨污分
流、大市政配套建设、清水入城和打通断头河。

省委常委、市委书记赵一德说：“夺到鼎是件既有面
子又有里子的事，拿奖自然有面子，而里面有更多内涵，
因为水治理好了。”

杭州将尽快启动中东河沿线、浣纱渠沿线、松木场
区块、秋涛方渠收集区等截污纳管和雨污分流工作。
尽快实施雨污分流和截污纳管三年行动计划，并安排
专项资金，下大力气解决好中东河、运河密渡桥、钱塘
江等关键部位污水溢流问题。对此要采取相应措施，
比如增强密渡桥泵站提升能力，减少雨水条件下污水
进入运河。

此外，“五水共治”也要坚持城乡统筹，下一步还将抓
好农业散养户“一县一策”整治方案工作，努力提高农村
生活污水治理工程完成率。

“河长”作用还要继续发挥，加强教育培训，提升河
长履职能力。还要发挥“杭州河道水质”互联网管理平
台作用，动员社会各方力量加强监测预警。对于涉及
河道污染和投诉事件，各级河长们要第一时间知晓、第
一时间处置、第一时间上报，尽可能把问题解决在萌芽
状态。

记者 张娜

本报讯 9月30日，杭州市政府与紫光股份签署战略
合作协议。省委常委、市委书记赵一德出席签约活动，市
长张鸿铭致辞。

根据协议，双方将进一步加强在 IT、移动互联、云计
算和云服务等信息产业领域的合作，建立全面战略合作
关系。紫光股份将发挥公司业务集群优势和龙头带动作
用，加大大互联、大安全、云计算、大数据等技术领域创新
和发展力度，积极参与杭州智慧城市、平安城市和重大项

目建设，推进信息化和工业化两化融合和创新发展。
张鸿铭说，当前杭州正借助G20峰会机遇，放大峰会

效应，着力推动科技创新、产业创新和制度创新。杭州经
济转型升级的主攻方向，和紫光集团发展方向十分吻合，
这为双方加强名城、名校和名企合作开辟了广阔的天
地。他希望以此次签约为契机，加快推进重点合作项目
建设，也希望紫光集团为杭州打造具有全球影响力的“互
联网+”创新创业中心提供助力。

会上，滨江区还与紫光股份旗下新华三集团签订合
作备忘录。

杭州市政府与紫光股份签署战略合作协议
将在 IT、移动互联等领域加强合作

地球物理专家徐文耀
在杭州做科普讲座

记者 胡信昌

本报讯 中科院老科学家科普讲师
团主讲人、老科学家徐文耀教授近日应
邀到杭二中树兰实验学校给初中生做科
普讲座。徐教授是地球物理专家，曾任
中科院地球物理研究所所长。

徐教授讲座分成三部分：幸运的
人类，不幸的地球，唯一的地球。他带
来了很多图片，根据图片讲解：“地球
是荒凉宇宙中的一小块绿洲，是个罕见
的有生命的行星；人类是幸运的地球村
民，但现在地球正遭受污染；同学们长
大了要学会了解自然，发展科学，规避
灾害。”讲座图文并茂，同学们都听得
津津有味。

树兰实验学校胡校长说，为拓宽
同学们知识面，培养对科学的兴趣，学
校以后会不定期请科学家来校做科普
讲座。

记者 周丹红

本报讯 哪里有卫生间、车票怎么改签、哪里可以坐
地铁⋯⋯你能想象，每天站着面带微笑回答这些琐碎的
问题七八百遍是什么感受吗？这就是杭州客运中心志愿
者“微笑亭”的总领队陈胜兰和她的团队每天为乘客提供
的服务。

即将退休的陈胜兰是新杭州人，在杭州做志愿者
已有 6 年了。要是你在客运中心遇到难事了，找到一头
短发的她，肯定能帮上你。

昨天，江干区举行服务保障 G20 杭州峰会总结表彰
大会，通报表彰作出突出贡献的先进集体、先进个人、优
秀志愿者、劳动模范、优秀共产党员、优秀社工等。陈胜
兰作为江干区优秀志愿者代表上台发表感言。

陈大姐说，她当初还是向儿子“学习”当志愿者的，儿
子现在是浙大大四学生，上高中时就开始参与志愿服
务。他们“上阵母子兵”，一起在杭州火车东站、九堡客运
中心、城市阳台多次参加志愿者活动，“我们一起进步，都

很开心。”
江干区昨天像陈胜兰一样受到表彰的个人和集体有

3800 多个。包括江干区委、区政府，区委宣传部，闸弄口
街道、凯旋街道、东站枢纽管委会等25个省级先进集体；
邵正刚、江小华、董晓军、张有平等397个省级先进个人；
江干区法院立案庭、信访局办信接访科、铁路杭州东站等
30 个市级先进集体；区委党支部、区人大机关党总支等
133个区级先进集体。

峰会给江干区带来的除了荣誉，还有更多实实在
在的利好。从 G20 峰会举办至今不到一个月的时间里，
江干区已经和中国国际经济合作学会、中国律师协会、
美中贸易全国委员会、中国黄金集团等 20 余家国内外
知名机构及企业达成初步合作意向，涉及投资金额超
150 亿元。

江干区最近还举办了“2016 海外华商杭州投资洽谈
会代表走进江干”、“2016 浙商（秋季）论坛”、“2016 创新
中国总决赛暨秋季峰会”、“海峡两岸青年创业基地揭牌
仪式”等系列活动，把峰会对经济的推动力发挥到最大。

跨境电子商务综合试验区
西湖园区开园

记者 刘云 通讯员 高静玮 陆平

本报讯 从去年 3 月 7 日国务院批
复设立中国（杭州）跨境电子商务综合
试验区后，杭州的跨境电商就呈爆发
式增长。

现 在 ，西 湖 区 也 抓 住 了 这 个 机
遇，要营造“西湖特色”的跨境电商生
态圈。

中国（杭州）跨境电子商务综合试验
区西湖园区，就设在蒋村跨境电商产业
园，9月29日正式开园。

西湖园区“一核多点”，规划总面积
1平方公里、楼宇面积25万平方米，包括
三个区块。其中，核心就是蒋村跨境电
子商务产业园，面积14.5万平方米，目前
一期已启动3.6万平方米。

西湖区首期已投入 900 万元专项
建设资金，目前基础设施一应俱全，

“三中心一平台”等功能性机构已投入
运营。

截至目前，西湖园区已入驻企业 75
家，其中核心区已入驻企业 51 家，包括
阿里巴巴、杭州邮政国际公司、浙江电
子口岸、融易通、中宙·信天翁、叁言商
学院、跨洋科技等一大批知名的跨境电
商平台、综合服务等项目，已初步形成
特色突出、配套齐全的跨境电商产业
链、生态圈。

西湖园区搭建了公共服务平台，为
所有入园企业提供落户代办、政策申报、
法律咨询、人才招聘、会展培训、通关报
检等“一站式”公共服务。

全市治水工作已基本完成年度任务
接下来杭州将花大力气解决
中东河、运河密渡桥等关键部位的污水溢流问题
记者 张娜

本报讯 昨天下午，杭州市“五水共治”领导小组（扩大）会议召开。省委常委、市委书记赵一德出席，市委副书记、市长张鸿
铭总结了今年全市“五水共治”的成效，清淤、新增污水管网等多项任务都已提前完成年度目标。接下来，和老百姓密切相关的
中东河沿线、浣纱渠沿线、松木场区块等雨污分流工作将很快启动。

6年前向儿子学习做志愿者的陈胜兰
如今已是杭州客运中心志愿者的总领队

江干区表彰服务保障峰会的先进集体和个人


